

El problema catalanista

El aspecto espiritual

No tratamos de esquivar las realidades tangibles y apremiantes del momento llevando el problema catalanista a jejanías ideales. Pero no puede desconocerse el aspecto espiritual o psicológico de ese problema.

En la psicología del catalanismo, a poco que buceemos, encontramos un sentimiento, una idea, que no siempre los catalanistas confiesan, pero que no es por eso menos real. Los catalanistas no solo se sienten dominados por un pueblo que, a su juicio, no respeta bastante el famoso «hecho diferencial». Es que ellos creen que están dominados por un pueblo inferior. Que lo digan o no lo digan en público, es igual. Nosotros, que hemos procurado dedicar alguna atención a la psicología del catalanismo, hemos creído encontrar ese estado de espíritu. De un lado una alta idea—que estamos lejos de censurar—de su propio valer como pueblo y de sus posibilidades para el futuro. De otro lado una concepción del resto de España como pueblo inerte o retrasado, más dados a los sueños de la fantasía que a las realidades del vivir moderno. Parece que se creen no solo sujetos sino también un poco humillados sin que queramos dar a esta palabra un alcance excesivo, aún colocándola en el propio sentir del catalanismo.

Pero se dirá: ¿dónde está la sujeción? Los catalanes disfrutan de los mismos derechos políticos que los demás españoles, pagan los mismos impuestos, ejercitan el sufragio, participan en las Cortes de la función legislativa y en los Gobiernos del poder ejecutivo. Son iguales a los demás españoles y los que son iguales no son subordinados.

Esto es verdad. El caso de Cataluña no es ciertamente el caso de otros pueblos que se han visto colocados en un plano inferior, sometidos a una negación o disminución de derechos, como Irlanda en otros tiempos. Pero los catalanes son numéricamente, con relación al resto de España, una minoría, y en régimen de democracia individualista, como el que impera entre nosotros, las mayorías mandan con poder absoluto. El problema catalanista es, considerado en este aspecto, el problema de la democracia individualista: la protección de las mino-

rias. Porque prácticamente, y suponiendo la mayor pureza en los modos de representación, la soberanía del Estado no es otra cosa que la soberanía de la mayoría. Y no de la mayoría de la nación como fundación histórica, no del sufragio universal de los siglos, sino del sufragio como expresión de un momento, de una ráfaga pasional, de una veleidat colectiva, a la que se dan poderes para destruir en un instante de irreflexión cuanto hicieron las generaciones anteriores.

Hay que reconocer que el cambio de régimen no ha mejorado esencialmente la posición del problema regionalista. Se ha destruido en la cumbre del Estado la institución unitaria que podía contrapesar el reconocimiento de todas las diversidades. Piense cada uno lo que quiera de la opinión de Maurras, según el cual una República no puede descentralizarse. Aceptese o no la opinión de que las democracias tienden a homogeneizar como parece piensa el señor Azaña. Nosotros no queremos ser absolutos en nuestras afirmaciones. Si la República hubiera otros rumbos, si hubiera respetado la continuidad histórica y el caudal espiritual de la tradición, en ese caudal tendríamos todos una comunidad de sentimientos, una solidaridad de recuerdos y de aspiraciones, dentro de la cual podrían desenvolverse todas las autonomías razonables, sin que nos inquietara el temor de que esas autonomías pudieran convertirse en desintegraciones o desmembraciones.

Es obvio que una parte del problema catalanista está fuera de Cataluña y consiste en levantar el prestigio de España de tal modo que todos, incluso los catalanes, sientan la satisfacción, la dignidad, el orgullo de ser españoles. Hoy España sabe un poco a siglo XVIII. Da esa impresión de infantilismo y de inexperiencia que es propia de los pueblos en los momentos en que reniegan de su tradición. Cuando haya superado este momento psicológico podrá ofrecer más amplio y firme regazo y dirigir con mayor autoridad la trayectoria histórica de todas las poblaciones hispanas de uno y otro lado del Atlántico.

SALVADOR MINGUIÓN
(Prohibida la reproducción)

Realidades

Ideas políticas y delitos políticos

Observando las alteraciones producidas en la tranquilidad anónima, colocando petardos y bombas, soliviantando con pasquines, inquietando la vida ciudadana por cuantos reprobables medios los sugiere su desahuciada iniciativa; al contemplar hermosas ciudades españolas presas en las redes de un temor en cierto modo justificado y tardas a reaccionar contra los turbios desmanes de un puñado de «valientes» sin otro ideal que alterar, inquietar, alarmar, a la vista de tan censurable situación, al ciudadano pacífico y amante de la Libertad y de la República, no le es dable encogerse de hombros y cerrar la puerta de su casa; tiene una misión más importante que cumplir, cada cual dentro de sus medios y en su respectiva órbita de actividad.

En suma, ¿qué pretenden esos elementos perturbadores de la paz? Si se lo preguntasen, la mayoría de ellos no podrían responder racional y satisfactoriamente. Es ya un deporte inconsciente y peligrosísimo, que puede llegar a degenerar en hábito; y entonces, su desarrollo sería más difícil y doloroso.

Decíamos que conviene fijar las actitudes de los ciudadanos discrepantes de la violencia y del delito. ¿Cómo? P. u. e. sencillamente, mostrando varonil energía en el desenvolvimiento de sus respectivas actividades y coadyuvando a cuantos esfuerzos realice la autoridad para disipar esas nebulras cenizas sobre algunas ciudades de la República y su singularidad en las de Andalucía.

Tan amantes como el primero de la independencia individual y de la expresión sintética de las grandes conquistas del derecho político moderno, para deslindar los campos, con agrado iniciáramos una encuesta, un plebiscito, un referéndum, a fin de averiguar quienes lamentan los sucesos. Y entonces podría apreñarse el verdadero sentir popular.

Desde luego se impone una transigencia absoluta en las ideas: la tolerancia es primogénita de la inteligencia; quien no sabe consentir, es que no es capaz de comprender... Pero intransigencia e intolerancia implacable para con el crimen. Porque bajo el epigrafe ambiguo de delito político merodean cotidianamente

y estamos asistiendo sin descanso a verdaderas infracciones de tipo vulgar. El auténtico delito político—escribe Carrara, autoridad inapelable en la materia—no reúne los caracteres de delito. Lo que ocurre es que con promiscuidad y frecuencia invariables, se usa y abusa del dictado para motejar de tales a groseras manifestaciones de orden rigurosamente punible; delitos contra la sociedad, contra la existencia colectiva, en los que el daño, el estrago, se multiplica, concentrándose. Incendiar, saquear, agredir, no son, no pueden ser considerados delitos políticos, pues aun otorgando a una idea la máxima elasticidad dogmática, nunca puede llegar a traspasar los umbrales del Derecho, fuera de los cuales, lejos de merecer respeto, se hace acreedora a una sanción.

La República no tolera ni podrá consentir jamás esa expansión sin beneficio, acarreadora de lesión para la persona y los bienes de los ciudadanos y no parlamentaria ni admitir beligerancia de quienes pretenden imponer sus ideas con el revólver en la mano y la tea en la otra.

Dentro de un ambiente republicano, democrático, liberal, representativo, pueden prevalecer las distintas tendencias. Las únicas reprobables, son las personalidades por esos malos españoles, que ni aman la Libertad, ni aprecian la Democracia, ni se acogen a sus prerrogativas, prefiriendo avanzar violentamente, sin conseguir que, aun en el caso de triunfo, muy problemático y remoto, asentarian el airón de su victoria sobre astillas, cenizas, escombros y ruinas.

No, ciudadanos. Hay mucho que construir para comenzar a destruir nada. ¿No sentis, cuando vuestra obra dañina se realiza, un interno rubor por la indignidad del procedimiento, un dolor por el sufrir del prójimo, las más de las veces inocente? Un momento de meditación para responder a la conciencia de esos edificios seculares, históricos, artísticos, a cuya sombra hemos nacido y vivido y que en cierto modo nuestros son.

Un poco de serenidad, un momento de atención, ciudadanos... Somos españoles, que es tanto como decir valientes, que luchan dando la cara, despreciando la complicidad de las tinieblas; españoles, que supimos ser huma-

nistas unos y humanitarios los otros; que sentimos como propios los dolores ajenos y disculpamos errores sin violencia, manteniendo antagonismos sin venganzas ruines y rostreras... No desmintamos ahora, cuando más deberíamos ser como hemos sido o siempre para lo bueno, nuestra condición e idiosincrasia.

La Patria está en trance de ser lo que quieran sus hijos... Esas ciudades que vibran, esos pueblos conmovidos, pueden establecer una continuidad histórica, digna, noble...

¡Españoles, no perdamos nuestro yo; sigamos siendo los mismos!

LUIS PIDAL RODRIGALVAZ
(Prohibida la reproducción)

MAÑANA:

La Jauja de los Galenos

por el doctor Rojo Villanova.
Escrito expresamente para
HERALDO DE ALMERIA

Herriot, jefe de Gobierno

La nota principal en la política es hoy la de que el Jefe de los radicales, M. Herriot, es el encargado del nuevo Gobierno, pero no se limitará a dirigirlo sino que también será titular del Ministerio de Negocios Extranjeros.

La documentación acerca de las cuestiones del desarme y de las reparaciones, la posee M. Herriot. Constantemente la está estudiando para cuando llegue el caso de constituir el Gabinete, poder ofrecer al Presidente de la República, e inmediatamente al Parlamento, las grandes líneas de las proporciones que él prepara, al efecto.

Conviene, pues, saber lo que ha pensado en lo referente a política exterior el nuevo Jefe de Gobierno.

De un discurso que pronunció en 1925 se deduce que no se aparta gran cosa de lo que piensan Poincaré, Tardieu y Briand.

Se presenta además un dilema a M. Herriot. Sabe este perfectamente que tiene que levantar una bandera, o la del partido, o la de la patria. Hace falta que elija. No se puede servir a dos señores. Y Herriot sabemos que se inclinará más hacia los intereses franceses y al destino de la nación que a los bastardos de un partido, aunque este se aproxime a su ideología.

Es decir, que sus más probables colaboradores, los socialistas, o tienen que renunciar a determinadas reivindicaciones, o tendrán que encontrarse, como antes, en la oposición.

Herriot, espíritu liberal y lleno de verdadero patriotismo, abrirá las puertas, a otros grupos republicanos para formar Gobierno, si los socialistas se negaran a entrar «frenados» por las condiciones, que le impusiera el jefe radical. Quiere gobernar. Sabe que en otra ocasión fracasó el Cartel de izquierdas por intranquilidades de los socialistas y ahora tiene muy en cuenta aquella lección.

De ir incondicionalmente del brazo de las organizaciones socialistas la opinión de Francia, que hoy está resultadamente a su lado, cambiaría rápidamente. De gobernar los socialistas con su ideal, fracasarían enseguida, como han fracasado en otras naciones. Y los propios socialistas franceses saben todo esto, y no quieren hacer el intento de ponerse a gobernar. Desean mejor, o gobernar de un modo indirecto, consiguiendo que se aprueben algunas leyes en el Parlamento que les favorezcan, o sosteniendo el fuego sagrado de sus masas desde la oposición.

Herriot quizás eche mano de una colaboración de fuerzas cuya posición se halla a la derecha del grupo parlamentario que dirige.

JORGE DEBLANC
(Prohibida la reproducción)

Notas sociales

Exámenes
Han aprobado con notas de sobresaliente el segundo año de bachillerato, los simpáticos jóvenes Santos Martínez Ación y Pepito Toranzo Martínez, hijos de nuestros particulares amigos don Andrés Santos Martínez y don Juan Toranzo Fábregas.

PANTALLA INDISCRETA

Si una puerta se cierra, otra se abre. Si una cantera se agota, pronto surge otra pródiga y exuberante.

Los que hacemos estas secciones tan inocentes e inofensivas nos estábamos viendo negros para sacarlas adelante; tal era la escasez de asuntos que se ofrecían al comentarista.

Hasta que ¡záis!, el Ayuntamiento se nos ofrece como un riente oasis en el páramo provincial: ahí está esa relación de capítulos suspendidos para nivelar el presupuesto. Prometemos prestar al asunto toda nuestra atención.



UN MATRIMONIO MODERNO
—Me extraña mucho que el almanaque no traiga el aniversario de nuestro matrimonio.
—¿Y a santo de qué iba a traerlo?
—¿Pues no trae la fecha de las grandes catástrofes?

BAGATELAS

EN SERIO Y EN BROMA

Los radicales-socialistas somos abstemios.
No hay que alarmarse.
trescientos individuos intentó asaltar La Lonja.
No nos sorprende que fueran inducidos a ello por el «titulo».
En «Nuevo Día», periódico de Cáceres, leemos: «Una cartera que vuela con ciento cincuenta «plumas».
De ser aprovechada puede batir el «record» de permanencia en el aire.
Contrastes
El alcalde de Nueva York, ha sido procesado por gastar durante cinco días de estancia en París, 250.000 francos.
En cambio, se asegura que don Pedro Rico ha regresado de Inglaterra con mas «libras» que cuando emprendió el viaje.
El señor Burgos Seguí, que acompañaba a los delegados de Almería, dijo un día en la fonda en que se hospedaban: «Los radicales-socialistas somos abstemios.
Tres días hace que estamos frente a una «botella» sin que a ésta se le vea el fin.
Dicho asunto era tratado con sobrado acaloramiento. Tres días se debatía por los congresistas, sin que pareciera llegarse jamás a un acuerdo.
El señor Burgos Seguí, que acompañaba a los delegados de Almería, dijo un día en la fonda en que se hospedaban: «Los radicales-socialistas somos abstemios.
Tres días hace que estamos frente a una «botella» sin que a ésta se le vea el fin.

Reportaje local

Un caso insólito
En Almería se viene adoptando una costumbre completamente desconocida en el Universo entero.
Basta que un gremio declare una huelga, para que en seguida trate por todos los medios de evitar que la Prensa local se publique.
No tiene explicación que por huelgas de más o menos categoría la Prensa deje de salir. Esto no sucede en ninguna de las cinco partes del mundo, y precisa pará que esto suceda, que un gran conflicto social o una hecatombe envuelva a la ciudad.
A los propios obreros interesa que los periódicos salgan a la luz pública, pues sus informaciones pueden darle una idea de cómo se sigue el movimiento.
Hoy sólo sale HERALDO DE ALMERIA a la calle; y en verdad esto no debía suceder así, pues es innegable que a las Empresas de los demás periódicos locales se les ocasionan grandes perjuicios sin tener ninguna culpa de lo que sucede.

Para nosotros, todas las huelgas merecen nuestros respetos; y si los obreros se dicen cuenta podrían apreciar que estos días de conflictos son los que más trabajan los reporteros.
Sigán sus huelgas los obreros y tengan la completa seguridad que nosotros vivimos para enlazar de lo que sucede en su otra parte del mundo; y si alguna vez el periodista o la Prensa toda tiene que ayudarles, no podrá hacerlo permaneciendo en la pasividad.
ANGEL
La huelga de ayer
Sin ningún aviso ayer mañana no acudieron al trabajo distintos gremios obreros afectos a la C. N. T.
A las diez de la mañana se presentó un escrito en el Gobierno civil por la sociedad de carreros en el que notificaban que en la noche anterior habían acordado declarar la huelga general, como protesta de los deportaciones hechas por el Gobierno.
A los carreros le han secunda-

Reflejo del día

Un desmoche en el presupuesto

Se ha hecho un desmoche en el presupuesto. Para enjugar un déficit de 21.000 pesetas, no ha habido otro remedio que podar el presupuesto arrancando algunas ramas que, a la cuenta, no deben ser necesarias en el árbol que cobija a aquella casa.

Hay que reconocer que en las partidas suprimidas hay algunas que no están del todo mal su desaparición. Pero hay que reconocer también que figuran otras cuya anulación constituye a todas luces un absurdo y una torpeza, como por ejemplo, la primera de la relación, la de 1.655 pesetas, pertenecientes a la jubilación de un médico de la Beneficencia, y esa otra de 5.000 pesetas por adquisición de gasolina.

Lo primero es una cretinería, una acción vituperable y merecedora de todas las censuras. Suprimir la jubilación a un médico—o a los familiares de éste—a un funcionario precisamente de los más dignos de consideraciones y además por la sagrada misión que realiza, después de haber prestados sus servicios largos años en aquellos tiempos calamitosos y difíciles en los que apenas si cobraban sus honorarios, es cosa que debe merecer la censura de todos por lo que tiene de inhumano y de impropio a todas luces. Ignoro hasta qué punto podrá intervenir el Colegio de Médicos en este asunto, pero a fé que debería tomar cartas en él porque el asunto así lo requiere.

Y el otro extremo, el gasto de gasolina, también es cosa que merece ser comentada. En esa partida, figuraba el gasto de combustible que hacían las regadoras y barredora mecánica; y, al ser suprimida, naturalmente, que dejarán de funcionar estos aparatos y por consiguiente de ser aseadas y regadas las calles. De donde se deduce que debido a la supresión de esta partida, se condena a la ciudad al abandono más grande en lo que a la higiene respecta.

De ahora en adelante, esa sensación de aduar moruno que dan las principales calles de la ciudad de algún tiempo a esta parte, se acrecentará en términos tan alarmantes que la salud de los vecinos correrá serio peligro, precisamente por hallarnos en la época en que la limpieza requiere más cuidados.

He ahí dos asuntos de los muchos que trata la relación que nos ocupa que no deben ser «pasados por alto»; si no por el contrario, para la atención en ellos y hacer resaltar las extravagancias de este Ayuntamiento tan célebre que ha tocado en suerte a la muy noble y leal Almería...
MARTI-MAR

Coplas de ocasión

BANDO
¡Oído al parche, ciudadanos! En la sesión matutina que celebró la Alcaldía, tuvo la idea divina de suprimir totalmente la compra de gasolina.
¡Pero nada de protestas! ¡Guerra a la gesta rutinal! Nuestra Alcaldía ha descubierto en este asunto una mina, y no admite mancha alguna pues que ya no hay gasolina.
No quejarse por lo tanto de la limpieza cetrina que han de tener nuestras calles en una fecha vecina, pues los coches de limpieza no andarán sin gasolina.
Y habrá polvo en nuestros barrios, y allá en la calle más fina un «auto» raudo y veloz que accione con gasolina no dejará a un ciudadano sin hacerle tregar «quina».
Se advierte a las cocineras, que gasten carbón de encina, no produzcan muchas «chispas», pues si arde la cocina no actuará el Parque de incendios privado de gasolina.
Y aquel que no esté conforme, sea vecino o sea vecina, con el bando que pronuncio puede marcharse a la China ¡que la Alcaldía está dispuesta a no comprar gasolina!
MOSQUETERO

do a la huelga, los ramos de Artes Gráficas, pescadores y marmolistas.
La huelga ha sido considerada por el gobernador como ilegal.
Se han tomado las medidas de precaución necesarias para evitar coacciones o alteraciones de orden.
Todos los demás gremios trabajaron normalmente.
En la Alcaldía
Ayer, como de costumbre, nos entrevistamos con la primera autoridad municipal señor Oliveros Ruiz quien nos manifestó que ha recibido el siguiente telefonema de la comisión que gestiona las mejoras relacionadas con el negocio uvero:
«El señor Jiménez Oativeros se entrevistó con el representante de la Compañía, consiguiendo importantes rebajas en las tarifas. No obstante se entrevistará nuevamente con el Director General de Ferrocarriles para conseguir otras distintas mejoras en las tarifas ferroviarias».
«¿Alguna otra noticia?» preguntamos.
—Nada: que tendré que declarar también en huelga como los de la Confederación.
Conversamos algunos otros breves momentos con el alcalde y nos despedimos de él prometiéndole volver hoy, a pesar de la huelga.
La Confederación acuerda volver al trabajo
Añoche acordaron las sociedades afectas a la Confederación Nacional del Trabajo, reintegrarse esta mañana a sus ocupaciones.
Quedó, pues, resuelta la huelga sin que ocurriera el menor incidente.
Hablando con el gobernador
Al rebirnos ayer en su despacho oficial el gobernador civil interino señor Pérez de Santiago nos manifestó que al acudir esta mañana a su despacho se había visto sorprendido por un oficio de la sociedad del ramo de transportes en el que le anun-

ciaban que en la noche pasada habían acordado ir a la huelga, como protesta de las deportaciones hechas por el Gobierno.
Me he quedado extrañado—dijo—porque no teníamos el menor indicio de este movimiento.
Esta huelga planteada por algunos gremios afectos a la C. N. T. es completamente ilegal y como considero que está comprendida dentro de la Ley de Defensa de la República y la aplicación de ésta sólo compete al ministro de la Gobernación, le he telegrafiado exponiéndole el caso para que resuelva.
—¿Se han practicado detenciones?—interrogamos.
—No. Hasta ahora los huelguistas no han cometido ningún acto de sabotaje. También por este mismo motivo y en vista de la pasividad de los obreros no he tenido necesidad de ordenar la detención de las directivas de las sociedades que se encuentran en huelga.
Esta mañana—agregó el gobernador—me ha visitado una comisión de parraleros para decirme que la rebaja del 50 por ciento conseguida en las tarifas ferroviarias no llena las aspiraciones y necesidades de la provincia, pues lo que desean es que se les equipare con las tarifas de Valencia y Murcia.
En su consecuencia—dijo—he telegrafiado al director general de ferrocarriles trasladándole el ruego de la comisión.
El alcalde de Vera—añadió—me ha telegrafiado que en aquel pueblo se ha declarado la huelga general revolucionaria con motivo de la crisis de trabajo existente. En dicho telegrama me pide gestión en Obras Públicas se amplien los turnos de obreros que trabajan en la carretera de Vera a Garrucha.
He trasladado el telegrama a Obras Públicas para su conocimiento y efectos, como así mismo he telegrafiado al Gobierno interesándole lo que solicitan los obreros de Vera y que se hagan algunas otras obras en aquél.

En la Diputación
Ayer fueron recibidos los pe-
(Continúa en la tercera pág.)

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

La situación social en toda España

En Sevilla se han reintegrado al trabajo - Planteamiento de otras huelgas

Cesa el paro en Sevilla

Sevilla, 1 (4 t).—Ha cesado totalmente el paro que tenían planteado los comunistas y los de la Confederación. En la madrugada última se reintegraron al trabajo los panaderos, retirándose los equipos de Intendencia. La Federación Económica ha acordado admitir a los huelguistas, pero si de nuevo vuelven a plantear la huelga, quedarán en libertad de despedirlos y sustituirlos por otros. La circulación de taxis y tranvías se ha normalizado totalmente. Le policía ha detenido a los hermanos José y Antonio Cano Galán que fueron los que facilitaron armas a los tres individuos que mataron al carrero, hirieron a un guardia e intentaron asesinar a un barrendero. Parece que esta detención viene a descubrir importantes extremos sobre la organización de los pistoleros en Andalucía. El gobernador ha autorizado la reapertura de tres casinos que se hallaban clausurados por jugar en ellos a los prohibidos. En Lebrija se han registrado nuevos desórdenes, habiendo sido detenidos numerosos obreros. El alcalde ha publicado un bando advirtiendo que en cumplimiento de las órdenes del gobernador, se ha prohibido salir al campo a los obreros que no lleven un volante sellado por la autoridad. Advierte asimismo que la Guardia civil tiene órdenes de disparar al menor motivo, y aconseja que sean respetadas las órdenes gubernativas para evitar víctimas.

Huelga en Alcoy

Alcoy, 1 (4 t).—Hoy plantearon la huelga los metalúrgicos pidiendo aumento de cuatro pesetas en los jornales superiores a seis pesetas y que el jornal mínimo sea de ocho pesetas.

Una reunión clandestina

Barcelona, 1 (12 n).—En el local de la Confederación de la calle Wad-Ras, la policía sorprendió una reunión clandestina, deteniendo a diez y ocho individuos que cotizaban para los Sindicatos textil y fabril. La policía se incautó del dinero recaudado.

Detenidos en libertad

Barcelona, 1 (12 n).—Han sido puestos en libertad el ingeniero y el médico que fueron detenidos el día del Corpus por dar vivas al antiguo régimen.

Signe la normalidad en Sevilla

Sevilla, 1 (12 n).—La normalidad es completa en toda la capital. En algunos pueblos continúa la huelga, aunque se desarrolla con la mayor tranquilidad.

En Mérida unos revoltosos intentaron incendiar la iglesia rociando las puertas con gasolina, pero los vecinos llegaron a tiempo y sofocaron el incendio no bien se hubo iniciado. El gobernador y los jefes de la Guardia civil han estado visitando al guardia que resultó herido en los últimos sucesos el que mejora algo. Los servicios municipales se hacen con toda normalidad. En Ecija, la sociedad obrera ha presentado un oficio de huelga.

En Cádiz se normaliza la situación

Cádiz, 1 (12 n).—Se ha normalizado la situación en toda la capital. Se han reintegrado a sus faenas todos los obreros. La circulación de taxis y tranvías se hace normalmente.

En Sanlúcar continúa la huelga

Sanlúcar de Barrameda, 1 (12 n).—Continúa la huelga general en esta población, si bien no se han registrado incidentes algunos.

En Algeciras también cesa el paro

Algeciras, 1 (12 n).—Se han reintegrado al trabajo todos los obreros, realizándose las faenas con toda normalidad. Circulan todos los trenes. Esta tarde, un grupo de huelguistas que vino de Sanlúcar, intentó organizar una manifestación, y al tratar de disolverla la Guardia civil fue agredida, haciéndose algunos disparos al aire. Un Guardia civil resultó herido.

Detenciones en Archidona

Málaga, 1 (12 n).—El gobernador dice que en Archidona fueron detenidos 21 individuos por los sucesos de anoche. Entre los detenidos figuran los directores del movimiento.

En Granada explotan dos petardos

Granada, 1 (12 n).—En el edificio del Parque municipal en que está instalada la Bolsa del trabajo uzo explosión un petardo que produjo grandes destrozos en la casa del concejal socialista Juan Canuino. También explotó otro petardo en el paseo de los Tristes.

Detalles de la muerte del conde de Bugallal

Paris, 1 (4 t).—Por la capilla ardiente en que se halla el cadáver del conde de Bugallal han desfilarido el señor Cambó y otras personalidades, y numerosas personas de la colonia española. El finado será enterado en París porque en el testamento que tenía hecho con anterioridad a su expatriación, disponía que se le sepultara donde muriera. El señor Bugallal entró en la agonía el lunes, y fue penosísimo, pues conservó hasta el último momento toda su lucidez.

Velada necrológica

Madrid, 1 (12 n).—El Círculo Conservador ha acordado celebrar una velada necrológica y

funerales en memoria del señor Bugallal.

Como saben nuestros lectores, un París donde residía accidentalmente ha fallecido don Gabino Bugallal y Araujo, jefe que era del partido conservador. Don Gabino Bugallal y Araujo nació en Puenteareas en 1816. Cursó sus estudios de abogado en la Universidad de Santiago de Compostela. A penas cumplió los veinticinco años obtuvo el acta de diputado a Cortes por su distrito natal. En 1904 fue por primera vez ministro con Villaverde, desempeñando la cartera de Instrucción Pública. Especializado en cuestiones de Hacienda fue ministro de dicho departamento en 1913, en el Gobierno de Dato. Volvió a ocupar dicha cartera en todas las situaciones conservadoras, hasta el

fallecimiento del señor Dato, en donde pasó a Gobernación, bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra, siendo más tarde elegido presidente del Congreso. La dimisión de la jefatura del partido conservador por parte del señor Sánchez Guerra, a consecuencia de la actitud adoptada por éste, en circunstancias que dicho está en la memoria de todos, elevó a dicho puesto al que era lugarteniente en el partido. Desde hacía bastantes años ostentaba el título de conde de Bugallal. A la familia del finado enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

No ha dimitido el director de Sanidad

Madrid, 1 (12 n).—El doctor Pascua ha negado que haya presentado la dimisión de director general de Sanidad. Afirmó que seguirá velando por el cumplimiento del deber profesional; y cuando alguien intente hacer política en aquel organismo, lo sancionará.

Otras elecciones en el Colegio de Abogados

Madrid, 1 (12 n).—Se han celebrado en el Colegio de Abogados las elecciones para cubrir las vacantes que había. Triunfó la candidatura derechista, y entre los elegidos figura por aclamación don José Antonio Primo de Rivera.

Una nota de la junta de Crédito Agrícola

Madrid, 1 (4 t).—La Junta de Crédito Agrícola ha facilitado una nota en la que se comprenden los servicios que prestó durante el año 193. Se realizaron en el año dicho préstamos individuales por valor de 25.645.485 pesetas.

TEATRO CERVANTES

Las inmortales obras del poeta almeriense

VILLAESPESA

El Alcázar de las Perlas

— y —

ABEN-HUMEYA

con asistencia de su autor

Ante la discusión del Estatuto

Se habla de hondas discrepancias del señor Prieto

Madrid, 1 (12 n).—Durante toda la tarde, en el Congreso se han estado haciendo sendos comentarios por la actitud del señor Prieto contra el Estatuto catalán. Anoche le visitó el señor Carner, y hoy lo hizo don Marcelino Domingo para desvanecer la desconfianza.

Dice Prieto

El señor Prieto estuvo conversando con los periodistas, arte los que hizo algunas declaraciones. Se lamentó de la política que se hace de chismes y enredos. Dijo que las discrepancias que hay en el Gobierno están justificadas, teniendo en cuenta que los ministros pertenecen a diferentes grupos políticos y que a lo mejor están en completa pugna en algunos puntos.

Afirmó su criterio autonómico que está basado en la fórmula de las Vascongadas. Dijo que no escribió al señor Azaña ninguna carta, sino que únicamente le envió una tarjeta recordándole los puntos de vista que expuso reiteradamente en los Consejos.

Afirmó que el Estatuto debe aprobarse casi por unanimidad para que tenga autoridad y permanencia. Afirmó que nadie se opone al principio autonomista; el Estatuto debe ser obra de la República, precisando que cada uno haga concesiones de su criterio personal.

Los del Estatuto mantienen íntegro el dictamen

Se ha reunido la comisión del Estatuto, acordando mantener íntegro el dictamen, no accediendo a los deseos de que se retire.

Una opinión de los radicales

Los diputados radicales decían hoy que seguramente no prosperaría el criterio del señor Azaña en la cuestión de la enseñanza.

El señor Lerroux estaba hoy algo indispueto por un divieso que tiene. No obstante, concurrió esta tarde a la sesión de las Cortes.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid, 1 (12 n).—El ministro de la Gobernación ha hecho hoy a los periodistas algunas declaraciones.

Afirmó que los desórdenes del 29 de mayo fueron la tercera y última etapa de la ofensiva roja contra la República.

Dijo que no hay temor por ahora de que resurja porque el tinglado quedó deshecho sin la menor gloria para los organizadores, a los que han quedado como único provecho las cantidades cobradas por el Socorro Rojo para hacer la revolución.

El viaje del Presidente

Madrid, 1 (12 n).—Definitivamente el viernes se marchará a Priego el presidente de la República señor Alcalá Zamora.

Permanecerá en dicho pueblo una semana.

Una nota del ministro de Obras Públicas

Madrid, 1 (4 t).—El ministro de Obras Públicas señor Prieto ha facilitado copia del decreto relativo a la organización de las Mancomunidades Hidrográficas del Segura.

Para refinar los aceites de orujo

Madrid, 1 (4 t).—Se ha abierto una información que termina el 13 de Junio sobre la prohibición de refinar aceites de orujo en España.

Dos inauguraciones

Madrid, 1 (4 t).—El ministro de Instrucción Pública señor de los Ríos asistió esta mañana al acto de la inauguración póstuma

de los cuadros del patrono del Museo de Arte Moderno señor Echevarría.

Después se trasladó al Colegio de Huérfanos del Cuerpo de Telegrafos, presidiendo la inauguración de varios pabellones recientemente construidos.

BOLSA

Cotizaciones del día 2

Deuda 4% interior	64'50
5% amortizable	81'00
4%	73'50
Banco de España	510'50
Tabacalera	000'00
Libras	44'70
Francos	47'95
Dólares	12'14

Se desmiente una noticia

Madrid, 1 (4 t).—El Director de Propiedades ha desmentido la noticia que publica un periódico de anoche, según la cual se habían originado grandes destrozos en los montes de El Pardo. La noticia, pues, carece de toda verosimilitud.

Lotería Nacional

Madrid, 1 (4 t).—En el sorteo celebrado hoy han resultado agraciados con los primeros premios los números siguientes:

Primer premio,

3.234

en Barcelona, Tuy, La Linea, Cartagena y Alcalá de Guadaíra.

Segundo premio:

26.714

en Murcia, Onteniente, Sevilla, Barcelona y Madrid.

Tercer premio:

2.402

en Estelija, Barcelona, Santander, Gijón y Zaragoza.

Cuarto premio:

32.155

en Madrid, Barcelona, Sevilla, La Linea y Baracaldo,

Quintos premios:

41.244 17.038 41.541 28.979
9.590 18.200 en ALMERIA,
41.619 15.060 27.108 13.651
28.074 17.183 32.918 6.392
y 18.180.

Ha mejorado el arzobispo de Valladolid

Valladolid, 1 (4 t).—Se halla mejoradísimo el arzobispo de esta diócesis, que como se sabe está enfermo desde hace días.

La firma de ayer

Madrid, 1 (4 t).—Se han firmado las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Ascendiendo a jefes de administración de primera y segunda clase del cuerpo de Aduanas a distintos funcionarios de dicho cuerpo.

Instrucción Pública.—Nombrando rector de la Universidad de Valencia a don Juan Bautista Peret.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 1 (4 t).—El periódico oficial de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Nombra una comisión interministerial de representantes de diversos departamentos para estudiar, unificar y redactar el anteproyecto para la reorganización de los servicios del Estado y el Estatuto de los funcionarios públicos.

También nombra la comisión encargada de redactar el anteproyecto para la protección de las industrias y comunicaciones marítimas. Dicha comisión la forman don Fernando Duque, en representación de la Dirección

Las Cortes Constituyentes

Madrid, 1 (12 n).—En la sesión de hoy en las Cortes, hubo una desanimación extraordinaria.

El señor MORENO MATEOS se ocupa de la quema de unas máquinas segadoras en Sevilla.

El ministro de la GOBERNACION afirma que se han exagerado las informaciones publicadas sobre este extremo. Dice que sólo fueron quemadas dos máquinas y chamuscadas solamente otras tres.

Agrega que el Gobierno no hará ninguna represión por defenderlas, pues se trata de atentados aislados.

El señor GUERRA DEL RIO se interesa por el indulto de los que han sido condenados por el fuero de Guerra.

Se pasa al orden del día, continuando la discusión de la reforma agraria.

A propuesta del señor BESTEIRO se acuerda que los turnos de la totalidad no excedan de media hora.

Intervienen los señores GOMEZ ALONSO, AGARAY, SBERT y SANCHEZ ROMAN. Este afirma que en principio, el informe del proyecto es contrario a los socialistas. Agregó que la reforma no servirá en toda España, pues cada región tiene una característica especial.

Dice que la propiedad no puede ser invulnerable cuando perjudique a la economía del país.

Interviene el señor CRESPO, y seguidamente se levanta la sesión.

de Marruecos y Colonias; don Juan Tomás Sierras, que representa al ministerio de Estado, don Sergio Andion, en representación del ministerio de Marina don Felix López Marín, en representación del ministerio de Obras Públicas, y don Juan Pascual Povil, que representa el ministerio de Agricultura.

Publica además la «Gaceta» las bases a que habrá de ajustarse el concurso nacional de Música.

co apoyó a los obreros parados, y los agentes se vieron obligados a disparar.

Resultó herido un paisano y se practicaron numerosas detenciones.

Titulesco encargado de formar Gobierno

Bucarest 1.—A consecuencia del planteamiento de la crisis ministerial ha sido llamado urgentemente para formar Gobierno el señor Titulesco.

Un Guardia civil herido de un tiro

Córdoba.—En la Puerta de Almodóvar se desarrolló un suceso sangriento del que resultó victima un guardia civil.

Se llama éste Antonio García Escudero, con residencia en el cuartel de la Victoria.

García siguió de cerca a un cartero que acababa de robar una cartera, con ánimo de atraparle.

El «randa» al llegar a la Puerta de Almodóvar se revolvió contra el guardia, disparando sobre él.

Desgraciadamente el proyectil dió en el blanco y el guardia resultó herido, siendo trasladado en un automóvil por dos compañeros suyos a la Casa de Socorro, donde los médicos le efectuaron la cura de urgencia, apreciándole una herida con orificio de entrada en la región posterior del pie derecho y de salida en el borde interno del talón.

El autor del disparo no pudo ser detenido.

Comunican de Montalbán que cuando jugaba con otros pequeños Aurelio Hurtado Montilla, se cayó a un pozo y pereció ahogado.

Se dió cuenta del suceso al juzgado de instrucción.

Noticias de provincias

Muere una conocida señora en circunstancias extrañas

Granada.—En su domicilio de Motril, amaneció muerta hace varias mañanas doña Magdalena Arcas Linares, esposa del conocido comerciante de dicha plaza, don Manuel López Palacios.

Parece que el cadáver presentaba una herida por disparo de arma de fuego en la cabeza, por lo que circuló el rumor de que dicha señora se había suicidado.

Sin embargo, por Motril circulan diferentes rumores contradictorios sobre las causas de la defunción.

Posteriormente y al efectuarse la autopsia al cadáver, se vió que tenía otra herida por disparo de arma de fuego en el vientre.

El "Heraldo de Almería" es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico

Continúan los desórdenes en Alemania

Hamburgo 1.—Se han multiplicado enormemente los desórdenes provocados por los obreros sin trabajo.

Los manifestantes intentaron asaltar una cooperativa; acudió la fuerza pública, pero el publi-

cales de la "Gaceta" de las siguientes disposiciones:

Información del extranjero

Servicio especial de HERALDO DE ALMER

Un toro se escapa desde el toril a la calle - Las bromas de los mejicanos - Otras noticias

En Francia, un toro se escapa del toril y huye a la calle

Niza.—Dicen de Villafranca que ayer se celebraba una corrida de toros organizada por el comité de fiestas de estío. Cuando la corrida había empezado y se hallaba en la lidia de un toro, se escapó otro de los toriles y en el pánico que se produjo, quedó abierta una de las puertas del ruedo saliendo por ella a la calle el astado.

La alarma se adueñó de todo el mundo y las gentes presas de un miedo atroz se refugiaron en los portales cerrándose las puertas de los establecimientos.

La gendarmería salió en persecución del bovino español y después de improprios trabajos lograron detenerle y amarrarle con varias cuerdas.

Afortunadamente no hubo que registrar ninguna desgracia personal.

El terror sigue en las calles de Bombay y los transeúntes se exponen a ser quemados

Bombay.—No se recuerdan hechos sangrientos desde hace muchos años como los que estos días están poniendo de duelo a la población. La magnitud de los sucesos actuales supera a todo lo conocido.

La seguridad en las calles se ha perdido. La gente huye de salir antes que al volver una esquina, lo que a veces vive o lo linchen.

El terror se ha adueñado de todo el mundo. A diario se registran asaltos e incendios de grandes establecimientos y un espíritu de furia y de destrucción preside los momentos presentes.

Los habitantes abandonan la población ante el peligro de ser víctimas de estos trágicos sucesos. Algunos que se dirigían a sus países de origen fueron en

el camino, un indio tres mujeres siendo asesinadas.

Carros de asalto circulan por las calles de Bombay para mantener el orden

Bombay.—La situación es muy grave. Las autoridades se hayan preocupadas ante el cariz que toman los acontecimientos.

El Gobierno inglés ha enviado gran cantidad de elementos para tener asegurado el orden en todo momento.

Han llegado dos batallones de tropas de Green. Las autoridades dispusieron que patrullaran por las calles los carros de asalto con orden abrir fuego a la menor revuelta.

Los ánimos entre indios y mahometanos siguen excitadísimo esperándose de un instante a otro nuevas sangrientas colisiones.

Las órdenes que tiene la policía son muy severas. La circulación por las calles se hace en extremo difícil.

La población tienen absolutamente paralizada sus actividades.

El diputado mejicano, come y no paga disparando contra sus acreedores

Méjico.—El dueño de un restaurant tuvo una disputa violentísima con el diputado mejicano señor Nájera. Aquel solicitaba el abono de una factura de varias comidas hechas por el diputado en su establecimiento.

El parlamentario se negó a abonar la suma que se le reclamaba. La discusión atrajo al hijo del dueño del establecimiento y entonces el moroso hizo varios disparos contra él hiriéndole.

Apercibido el público de la salvaje agresión, se precipitó contra el diputado intentando lincharle. Llegó la policía y le

detuvo pero hizo ver su privilegio de inmunidad y la policía se vió obligada a ponerlo en libertad.

Los americanos envían a Francia 162 barriles de oro, con 225 millones de francos

Cherburgo.—Esta mañana ha llegado el paquebote Europa, procedente de Nueva York.

Por primera vez en el año, ha enviado desde a bordo un hidroavión con la correspondencia urgente vía Bremerhaven, adelantando así el correo para Inglaterra en tres días.

El Europa ha descargado en Cherburgo 162 barriles con lingotes de oro y ocho cajas con monedas del mismo metal. El valor de este envío es el de 225 millones de francos.

El oro lo remite los Estados Unidos para garantizar sus reservas en la banca francesa.

El asesino del presidente Doumer habla de cómo preparó el crimen

Paris.—El juez especial que sigue el proceso por el asesinato del presidente señor Doumer ha interrogado hoy a Gorguoff, y éste coa una gran serenidad y analizando punto por punto sus andanzas en ese día, ha dicho:

—Yo estaba en un verdadero estado de optimismo. Si bien por un esfuerzo de mi personalidad estuve decidido a suicidarme antes que matar. Yo mismo trataba de llamar la atención para que me detuvieran. Pedía a la policía noticias ridículas para infundir las sospechas y esperaba que la incoherencia de mis demandas sirvieran para identificarme. Como yo no llevaba papeles, pensé que sería preso inmediatamente. Pero desgraciadamente no fué así. Luché de verdad por la obsesión del crimen. No pude librarme de aquella idea fija que torturaba mi cerebro, y al fin me venció.

Los habitantes abandonan la población ante el peligro de ser víctimas de estos trágicos sucesos. Algunos que se dirigían a sus países de origen fueron en

el camino, un indio tres mujeres siendo asesinadas.

Carros de asalto circulan por las calles de Bombay para mantener el orden

Bombay.—La situación es muy grave. Las autoridades se hayan preocupadas ante el cariz que toman los acontecimientos.

El Gobierno inglés ha enviado gran cantidad de elementos para tener asegurado el orden en todo momento.

Han llegado dos batallones de tropas de Green. Las autoridades dispusieron que patrullaran por las calles los carros de asalto con orden abrir fuego a la menor revuelta.

Los ánimos entre indios y mahometanos siguen excitadísimo esperándose de un instante a otro nuevas sangrientas colisiones.

Las órdenes que tiene la policía son muy severas. La circulación por las calles se hace en extremo difícil.

La población tienen absolutamente paralizada sus actividades.

El diputado mejicano, come y no paga disparando contra sus acreedores

Méjico.—El dueño de un restaurant tuvo una disputa violentísima con el diputado mejicano señor Nájera. Aquel solicitaba el abono de una factura de varias comidas hechas por el diputado en su establecimiento.

El parlamentario se negó a abonar la suma que se le reclamaba. La discusión atrajo al hijo del dueño del establecimiento y entonces el moroso hizo varios disparos contra él hiriéndole.

Apercibido el público de la salvaje agresión, se precipitó contra el diputado intentando lincharle. Llegó la policía y le

detuvo pero hizo ver su privilegio de inmunidad y la policía se vió obligada a ponerlo en libertad.

Los americanos envían a Francia 162 barriles de oro, con 225 millones de francos

Cherburgo.—Esta mañana ha llegado el paquebote Europa, procedente de Nueva York.

Por primera vez en el año, ha enviado desde a bordo un hidroavión con la correspondencia urgente vía Bremerhaven, adelantando así el correo para Inglaterra en tres días.

El Europa ha descargado en Cherburgo 162 barriles con lingotes de oro y ocho cajas con monedas del mismo metal. El valor de este envío es el de 225 millones de francos.

El oro lo remite los Estados Unidos para garantizar sus reservas en la banca francesa.

DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO

TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION

MATRIZ Y PARTOS

CONSULTA DE 4 A 6

Méndez Núñez, 12

Asociación de Asistencia Social

Sorteo del día 1 de Junio

Núm. premiado

102

A cobrar en las oficinas provisionales, Plaza del Carmen (antigua Escuela de Artes y Oficios).

GINES DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

CLEMENTE (HIJO)

Peñero de señoras

La Permanente Eugene con saquitos Eugene es la máxima garantía. Ejíjalo y se convencerá. * * * * *

A. DE LA REPUBLICA, 17

Lea este periódico todos los días y en él encontrará extensa información local y telegráfica

Sastrería — Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.

ALMERIA

En cuarta plana originales de interés

LA CASA DE LAS MEDIAS

La más surtida y la que

presenta las últimas

novedades

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos

PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina

GRUPOS ELECTRICOS

VICENTE ZNAR.—Conde Offalia, 24.

ALMERIA

CLÍNICA DENTAL

TORIBIO ALVAREZ

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal Teléfono 3-5-4

VINOS

Los mejores y más baratos

Casa de López Pintor

Se sirve a domicilio

Murcia, 17

Fumad papel

ESTAMPA

es el mejor

O CASION

Se vende una cama de bronce, nueva, con aplicaciones de cristal.

Razón en esta Administración

Clases para señoritas

Francés y Taquigrafía

SAGASTA, 3, 2.º

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . . 757.7
Temperatura máxima . . . 27.4
Mínima . . . 15.9
Media . . . 21.6
Máxima al sol 34.0
Humedad relativa media . . . 65
Evaporación en 24 horas . . . 5.0
Lluvia en 24 horas . . . 0.0
Viento dominante . . . SW
Fuerza en metros por segundo, 7.5
Nubosidad . . . nuboso

Advertencia

Siendo muchos los trabajos anónimos que nos envían para su publicación, advertimos a los que lo hacen, que no se extrañen de no verlos publicados pues aunque sean de nuestro agrado no publicamos artículos que no vengán firmados, si bien al que lo desee, no se hará constar al pie del artículo la firma guardándose la consiguiente reserva.

Todas las necesidades de los pueblos que se nos comuniquen tendrán acogida en las columnas de este periódico que será el defensor de sus intereses, respondiendo a su lema.

SENSACIONAL - DESCUBRIMIENTO PARA EVITAR EL CONTAGIO DE ENFERMEDADES TAN FRECUENTE COMO PELIGROSO PARA LA SALUD USANDO EL

TERMOMETRO - JESS

TIENE RESUELTO ESTE IMPORTANTE PROBLEMA PATENTADO - EXIGID ESTA MARCA - SON LOS MEJORES DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO

AGENTE COMERCIAL :: José Martínez López
Fermín Galán, 61. — MURCIA

Viene de la primera plana

riodistas en la Diputación por el vicepresidente señor Redondo Godoy. Este, nos participó que le había visitado una comisión de Vicar para interesarle el camino vecinal de dicho pueblo a la carretera de Alicante.

También nos dijo que había recibido la visita de un concejal del Ayuntamiento de Baeza para interesarle el camino de Tijola a Veléique.

Tanto a uno como al otro de mis visitantes les he prometido hacer todo cuanto dependa de la Diputación—dijo

Por último, nos dijo que había recibido un telegrama del Director general de Instrucción Sanitaria, en el que manifiesta que pueden enviarse a la leprosería de Fontille a los leprosos que se encuentran en el Hospital.

—¿Hay muchos?—preguntamos.
Diez hombres y siete mujeres.

En el despacho oficial de la presidencia se encontraba el diputado señor Pérez Almansa, quien nos hizo constar que el traslado de estos enfermos se había conseguido gracias a las gestiones realizadas por nuestro diputado a Cortes don Antonio Tuñón de Lara.

Centros oficiales

Un concurso

La sociedad Española de Higiene ha publicado el programa para concursar a los premios del año 1932.

El primer tema ha de tratar de «Factores económicos y sociales que influyen en la salud y la enfermedad».

Los trabajos que aspiren al premio de mil pesetas, no excederán de 5 pliegos.

Para el premio «Roel» se darán dos premios de 500 pesetas.

El primer tema tratará de: «Modernos sistemas de depuración de aguas residuales y normas de aplicación en España».

Oposiciones a Gobernación y Agricultura

85 plazas de auxiliares de Gobernación (3.000 pesetas. Instancias hasta 31 de mayo).

76 plazas de auxiliares de Agricultura (2.500 pesetas. Instancias hasta 30 de julio).

No se exige título. Edad: desde 16 años. Se admiten señoritas. Preparación completa por los señores D. Juan Pérez Almansa, licenciado en Derecho, y don Juan López Suárez, profesor de Taquigrafía (titulado) de la Escuela de Artes y Oficios y de la Diputación provincial.

Informes: Regocijos, 23.—ALMERIA

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en VISITE LOS ALMACENES

todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos,

PARIS-MADRID

Real, 9. ALMERIA

EL CAÑON

Confitería y Pastelería

J. MARTINEZ ZEA

Avenida de la República núm. 47

(al lado de los coches Alsina)

Casa Central: Conde Offalia, 10

Esta casa presenta para la festividad de San José y otros santos, extenso y variado surtido en Tostadas, fuentes y ramilletes; especialidad en Tocino de Cielo y dulces de todas clases. Exclusiva del Queso Chino. Grandes existencias en Bombones finos. Bonito y variado surtido en estuches de Bombones para regalos (precios módicos). Licores de las mejores marcas a precios de fábrica.

Esta Casa recibe los productos para la fabricación directamente de los centros productores.

Se ha recibido gran surtido de jamones finos de Serón y Trévez, para regalos.

Actualidades artísticas madrileñas

En la Exposición Nacional de Bellas Artes

La Sala sexta, a la que vamos avanzando, rompe también la monotonía... por sus dimensiones.

Las treinta obras que contiene, algunas de gran tamaño, siguen respondiendo a la categoría dominante. Son otras tantas medianías, más o menos conseguidas, sin apenas nada de particular en uno y en otro sentido.

Destacan un poco «Fuente de San Luis», de María Luisa Pérez «Herrero», bien entonado y sentido: «A la sombra de la Cruz», de Fernando Tarazona, muy decorativo y luminoso, revelando una personalidad y, «Oro viejo», de Miguel Marañón, un paisaje un poco demasiado bien dibujado, pero que le sigue afirmando en una técnica moderna pero tolerable.

Después de todos, o casi todos, can algunas excepciones en esta catalogación tan amplia y tan socorrida.

Varios paisajes de Agapito Casas Abarca, de Luis Sanz Martínez, de Lorenzo Cerdá Bisbal, de Juan Bautista Porcar Ripollés, de Alejandro Cabanés y Marqués, de Pablo Sabaté Sauma, de Octavio Bianqui, de José Seijo Rubio, de Pedro Roig Asuar, y de Carlos Del-Re Ambrosi, tonos bien dibujados y entonados. Hay también otros paisajes completando la sala casi dedicadas a estas manifestaciones, un poco más vulgares, algo más flojas, de Lorenzo Aguirre, de Segundo Alvarez Castillo, de Mauricio Valls Quer, de Juan Ferrer Carbonell, de Luis Gallardo, y Luis María Guell Codina.

Acompañamos otras varias obras, entre ellas las dos más grandes, de Pedro G. Camio. «Escenas de Campo», bien de color pero un poco forzadas las figuras, demasiado retratadas; «Trabajadores de la tierra», de Ana María Giménez Cerro, con los tipos forzadísimo, un poco muñecos; «Novios», de Javier Cortés, bien de color, pero un poco colocados, demasiado poco novios; «Vigen gotica» (naturaleza muerta) de Casimiro García Bega, bien entonado; dos re-

tratos, dos retratos más, de Nelly Harvey y de Teodoro Andreu Santamans; «Maceta de azules», de Clemente del Camino y Parladé; «Flores y frutas», de María Luisa Palop Torres; «La calle de la flor», de Leandro Oroz Lacalle, «El espejo del rolaje», de Juan Nuñez Villatón, y Villatón, y «Flores de otoño», de Domingo Carles, las más entonaditas y... a otra cosa, o a otra sala, que ya está bien la sexta.

Diez y ocho cuadros nos ofrece la séptima, una más de las tantas, rompiendo un poco la monotonía con el recuerdo de aquellas obras de exposiciones pasadas, que creíamos no encontrar en esta.

Con el recuerdo, y con la realidad.

No hay nada extraordinario en esta sala, pero lo que es en el otro sentido!

Las «Horas de la labor» de Ceferino Castro Torres, descomponen el repetido tópico de «igualito», que todos los visitantes van haciendo suyo.

Este artista malagueño ha hecho un boceto muy acabado para el anuncio de alguna marca de máquinas de coser; para alguna marca poco escrupulosa, desde luego, en su propaganda.

Ocupan el resto de la sala, destacándose un poco, dos bonitos «Paisajes», de Eliseo Meirán Roig y unos «Desnudos» de R. Aguado Arnal, bien dibujados y entonados.

Y después, un total de vulgaridades, mejor o peor conseguidas, de Ubaldo Izquierdo Carbajal, un «Paisaje», no mal entonado; de Juan Luis López, unas «Adeanas» demasiado aldeanas; de Lope Tablada de Diego, unos «Toros en Castilla» no conseguidos; de Enrique Gil Guerra, unos «Reflejos», que no reflejan nada; de Rafael Simonet Castro, un «Rincón de generalife», demasiado rincón y un «Jardín de Liadaraja», hermano del anterior; de Fernando Brienes Carmona, un «Cudrilátero» que lo mismo pudiera ser un triángulo; de Domingo Carles, un «Paisaje» entonado; de Domingo de Aguilár, una «Colegiata» modelo de perspectiva; de Ángel Boné Alarcón, un «Ultima luz de Toledo» que no es luz ni es Toledo; de Ricardo Segundo, una «Confesión» demasiado confidencial, y tres retratos de José Ortells López, de Marisa

Roeset y de Cristóbal Ruiz, que casi no llegan a tres retratos.

SANTIAGO CAMARASA

Madrid, mayo, 1932

(Prohibida la reproducción)

De su buen moka a 0'30 y de sus licores, no hay que hablar; pero sí de su buen vino de Albuñol viejo y de sus económicos bocadillos.

No se acueste sin visitar LA CAMPANA

Casa Sánchez

Muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

Granada, 17.—Sociedad: Conde Offalia, 18

Del fabricante al comprador

Escopeta de uno y dos cañones. Gemelos. Prismáticos y Microscopios. Fonógrafos y Discos. Relojes de pared, de bolsillo y de pulsera. Candelario de Sras. y Caballeros. Cochecitos para niños. Bicicletas para caballeros y niños. Grandes facilidades de pago. Arturo Yanguas. Encantada, 39.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrabillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón: calle Riego 34 (antes Real, 40).

Registro Civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Districto de la Audiencia

Nacimientos: Dolores Cruz Yebra, Luis Moya Sánchez, María Fornieles Alférez, Rosario Camus López, María Ruiz Carmona, Juan Torres Guerrero y María Sánchez Martínez.

Funciones: José Antonio Alcaraz Piqueras, Joaquín Herrada Garrido y Federico Ortega Zapata.

Vida religiosa

Santos de hoy
Santos Juan de Ortega; Eujenio, p.; Erasmo, Fotino obispo; Marcelino pb.; Santo, dc.; Vecio, Epagato, Maturó, Póntico, Bibliades, Atalo, Alejandro, Blandina, Pedro.—La Misa y Oficio divino son de la Octava del Corpus Cristi, con rito doble mayor y color blanco.

Santos Pedro y Marcelino, mártires

Santos Pedro y Marcelino, mártires. San Pedro era exorcista de Roma. Llamado por Diocleciano no negó que hacía huir a los demonios en nombre de Jesucristo. Fue encarcelado y convirtió al guardia Artemio, su mujer Cándida, su hija Paulina y otros, que fueron bautizados por Marcelino. San Marcelino fue cruelmente atormentado; pero siendo constantes en la fe murieron en el año 304. Sus cuerpos, por orden del tirano, fueron escondidos en un bosque, y el ángel del Señor reveló a la matrona Lucilia el hogar donde estaban y tuvieron honrosa sepultura.

Jubiléo circular

Hoy se celebrará en la Santa Iglesia Catedral.
Mañana en la del Sagrado Corazón de Jesús.

Iglesia de la Compañía de María

Con la solemnidad acostumbrada en años anteriores, se celebrará en esta iglesia la festividad del Sacratísimo Corazón. Por la mañana, a las ocho, Misa de comunión con cánticos; a las diez y media Misa solemne con sermón.

Por la tarde a las cinco santo Rosario, ejercicio, visitas a los cinco altares, y acto de consagración y desagravios al Sagrado Corazón.

Durante el día hay manifiesto como Jubileo extraordinario.

Servicios Médicos

Hospital Provincial
Médico: don Victoriano Lucas.
Practicante: don Gabriel Bonilla.

Casa de Socorro

Médico: don Antonio Langle.
Practicante: don Francisco Marquez.

AZUFRES

SUBLIMADO
REFINADO

Doble cernido
y Minerales
de las Balsas

AGENCIA MARITIMA
Romero Hermanos
ALMERIA

Telégrafos

En estas oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes: Antonio Martínez Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel Fernandez Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil Assan, Jaime Pérez, Andres Lión Casino 110, Francisco Gimenez desconocido, y Ricardo Martinez.
José Méndez, Mauricio Lesa Francisco Romero, Manuel Remayea Furolo.

Noticias y sucesos

En una reyerta un hombre resulta gravemente herido de un disparo

Estampa del día

Junio 2
Jueves
Exageración
Al despertar ayer mañana, las primeras palabras que llegaron a mis oídos eran tan trágicas que me hicieron vestirme apresuradamente y arrojarme a la calle para adquirir datos y hacer una información «bomba».

De casa salí asegurándome que en el muelle habían matado a un hombre y gravemente heridos una niña y otro hombre. Todos ellos por arma de fuego.

Las primeras noticias que pude adquirir, rebajaron considerablemente la importancia del suceso, pues ninguna niña había sido herida y si que a un hombre le habían matado, alojándole en su cuerpo cinco proyectiles.

Continué las gestiones, y conforme las iba practicando el suceso se iba reduciendo.

Ya en el Hospital pude informarme que sólo había ingresado un hombre herido de un disparo; y aunque su estado era gravísimo no se podía prejulgar su muerte.

Francamente he de decir que mi actividad perdió bastante, pero interiormente me alegraba que la desgracia fuera mucho menor de lo que me habían dicho.

Lo que no pude explicarme es cómo exagera tanto la gente y mi cabeza se devanaba por encontrar una razón, haciéndome sospechar que si tardó una hora más en enterarme del suceso seguramente los comentarios matan a medio Almería.

EL REPÓRTER EQUIS

Por malos tratos

Cristóbal Jiméncz Paris denunció en la Comisaría a tres individuos conocidos por los hermanos brasileños, que le hicieron objeto de malos tratos de obra.

SABINONES

¿Con qué conseguiría su alivio y curación rápida? Un consejo leal. Fricciones con ACAROL y lo conseguirá.

De venta en todas las farmacias de España.

Sobre la detención de unos rateros

El agente de policía señor Bas, acompañado del subje de la estación de ferrocarriles, presentó en la mañana de ayer en la Comisaría una máquina fotográfica marca «Kodak» y unas gafas.

Dichos objetos los arrojaron al suelo los autores del intento de robo a la casa de banca de don Antonio González Egea, en el momento de ser detenidos.

SE NECESITA

Ama de leche para casa de los padres.
Razón: Méndez Núñez, 19.

Dos detenciones

Vélez Blanco.—Por tenerlo interesado la autoridad judicial, la guardia civil ha detenido a Miguel Flores López y Demetrio Guzmán Motos, por coaccionar a las personas que caminaban por la carretera de dicho pueblo con pretensión de vender su ganado en la feria que se celebra.

Reparación de motores en general y de toda clase de maquinarias. Garantía absoluta en todos los trabajos

Los detenidos han sido puestos a disposición de la autoridad reclamante.

Canarios y Palomas

Se venden a precios económicos. En esta Administración darán razón.

Herido al caer de la bicicleta que montaba

Campo de Dalías.—La guardia civil de este pueblo comunicó que en el kilómetro 80 de la carretera de Motril a Almería encontró a un hombre tendido en tierra con la cara ensangrentada.

Inte rogado el individuo en cuestión manifestó que las heridas que padecía se las había producido al caer de la bicicleta que montaba.

El herido, Francisco Guerra Pérez, fué trasladado al pueblo donde el facultativo le apreció que padecía 3 heridas leves en la cara.

Advertencia

El Procurador de los Tribunales don Antonio Rueda Córdoba, hace saber a sus clientes que todos los días hábiles el que desee visitarle puede hacerlo de 10 a 1 en el Juzgado, y de 2 a 5 de la tarde en su despacho Judias 23, por encontrarse ausente las demás horas.

Un suceso sangriento

En la calle del Regimiento de La Corona riñen tres individuos

Uno de ellos resulta gravemente herido por un disparo de arma de fuego

Las primeras noticias

Próximo a las once de la mañana del día de ayer, se tuvo conocimiento en la Comisaría de Vigilancia de que unos individuos habían sostenido una reyerta en la calle del Regimiento de la Corona.

Se cruzaron dos disparos y uno de los contendientes había sido hospitalizado, pues padecía una herida de máxima gravedad.

Seguidamente salieron con dirección al lugar del suceso los agentes de policía que se hallaban de guardia, acompañados de los guardias de seguridad números 9 y 25.

De las pesquisas practicadas por dichos agentes, se comprobó que en la calle del Regimiento de la Corona, se enfrentaron momentos antes un individuo llamado Miguel Cuenca Paris (a) El Morago, de 32 años de edad y con domicilio en la calle del Chamberi, número 18; y otro llamado José Díaz Magaña (a) El Zurdo, de 45 años, y domiciliado en la calle de Anibal, número uno.

A éste último le acompañaban sus convecinos Juan García Navarro y José Marin.

«El Morago» y «El Zurdo», se cruzaron varias palabras en tonos violentos; al parecer, el primero requirió una faca, y el segundo hizo uso de un revólver, con el que disparó a sus rivales.

En aquellos momentos sonó otro disparo.

«El Morago» cayó a tierra bañado en sangre, dándose a la fuga sus agresores.

Las heridas que padece «El Morago»

En el Hospital provincial pudimos informarnos del estado en que se encontraba la víctima de este suceso.

Miguel Cuenca Paris (a) «El Morago», padece una herida de arma de fuego sin orificio de salida, penetrante por la fosa ilíaca izquierda, de pronóstico gravísimo.

En un principio se corrió el rumor de que había fallecido al penetrar en el Hospital.

Por la tarde se le practicó

una radiografía para orientarse sobre el lugar en que se hallaba la bala. El herido había experimentado una gran mejoría.

La guardia de seguridad detiene al agresor en su domicilio

Los guardias de Seguridad números 9 y 25, don Mateo Búrdalo y don Manuel Lázaro, respectivamente, procedieron a la detención del agresor José Díaz Magaña (a) «El Zurdo», que se hallaba en su domicilio.

Este no opuso gran resistencia en ser conducido a la Comisaría.

«El Zurdo» presta declaración

Ante el agente de guardia de la Comisaría, «El Zurdo» prestó la declaración siguiente:

«Me dirigía en la mañana de hoy a mi domicilio, acompañado de Juan García Navarro y de José Marin.

Al llegar a la calle del Regimiento de La Corona nos tropezamos con Miguel Cuenca Paris (a) «El Morago».

Este había maltratado la noche anterior a un hijo mio llamado Juan Díaz Sánchez, produciéndole una herida leve al darle con un palo en la cabeza.

«El Morago» se dirigió a mi y sacando una faca de la cintura me dijo: Lo mismo que he herido a tu hijo lo voy a hacer contigo.

Al ver su decisión en agredirme, yo empuñé a correr, siendo perseguido por «El Morago».

Entonces, me acordé que llevaba un revólver y lo saqué con objeto de amedrantar a mi agresor.

Hice un disparo al aire, al mismo tiempo que sentí otra detonación.

Este segundo disparo lo había hecho José Marin, uno de los individuos que me acompañaban.

Al ver caer a «El Morago» bañado en sangre, nos dimos todos a la fuga.

Yo tiré al suelo el revólver con el que disparé, y por lo tanto ignoro quién lo haya recogido.

Tampoco puedo precisar el paradero de los individuos que

me acompañaban, en el momento de suscitarse la reyerta.

Una vez prestada declaración de los hechos, «El Zurdo» quedó detenido en la Comisaría.

Se presenta voluntariamente José Marin

A las doce de la mañana, poco después de haberse tomado declaración a «El Zurdo», se presentó a las autoridades, voluntariamente, José Marin Romero.

Declaró que, en efecto, había acompañado por la mañana a «El Zurdo» y a Juan García Navarro, hasta el muelle, donde se separó de ellos, marchando a su domicilio, calle de Demóstenes núm. 14.

Al tener conocimiento de la declaración prestada por el «El Zurdo», se exasperó, negando rotundamente que él hubiera hecho disparo alguno.

El juez decreta la prisión de los detenidos

El asunto fué puesto en manos del juzgado de guardia, que lo era el del distrito de la Audiencia.

Estos fueron conducidos a la cárcel en la tarde de ayer.

Esta madrugada el herido se encontraba en estado satisfactorio, si bien los médicos no han podido encontrarle el proyectil, que desde los primeros momentos se creía que tenía alojado el herido en el lugar de la lesión.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Pailebot español «San José», de Adra, en lastre.

SALIDOS

Vapor español «Delfin», para Melilla, con carga general y pasajeros.

Lea siempre «Heraldo de Almería»

Servicio de Correos

HORAS

Certificados y valores declarados de 8 a 9'15; de 10'30 a 11'30; y de 14'30 a 15'30.
Domingo solo por la mañana.
Paquetes postales: de 10'30 a 11'20
Otros postales: de 8'30 a 12.
Recogida: de 11 a 12.
Domingo no hay servicio.
Caja de Ahorros: de 9 a 12.
Los viernes no se hacen operaciones.
Lista de Correos: de 9 a 1,30; de 13 a 15.

ENTRADA

A las 8'30 Nijar y Roquetas
A las 10 Canjáyar, Huéccija, Iliar, Instinción, Rágol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalías, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte de Ujijar.
A las 12 Toda España.
A las 15'30 Málaga y pueblos del trayecto.
A las 18 Toda España.
A las 5'30 Huércal-Overa y parte de Levante.

SALIDA

A las 7'30 Málaga y pueblos del trayecto.
A las 7 Huércal-Overa, parte de Levante y pueblos comprendidos en la línea férrea entre Guadix y Lorca.
A las 10 Berja, Adra, Dalías, Enix, Felix y Vicar.
A las 10'40 Toda España.
A las 15 Nijar.
A las 16 Canjáyar con sus pueblos.
A las 18 Roquetas.
A las 16'30 Toda España.
A las 18 Berja, Adra, Dalías, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte Ujijar.

Apartado 72

Teléfono 1-0-3

HIJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA, ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA

Con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO R. y ENRIQUETA R.

Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados.
Salidas de Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.
N O T A.—Para cargar en estos VAPORES hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ, S. E.—GERONA, 5.

HERALDO DE ALMERIA

Defensor de los intereses de la provincia

Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Almería	Mes	2	ptas.
Provincia	Trimestre	6	“
Resto de España	Semestre	15	“
Extranjero	Un año	60	“

El pago de suscripciones y anuncios adelantado

Tarifas economicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

Se construyen muebles de acero para clínicas y hospitales

Autógena Cuadrado

Soldadura autógena y eléctrica

Crónica, 10.—ALMERIA.—Tel. 937

Se hacen toda clase de trabajos de niquelado, plateado y dorado

Unica Casa que cuenta con hornos enfriaderos a gas para piezas de hierro fundido; por lo que se pueden garantizar estas operaciones. Especialidad en soldadura de cigüeñales

Se reparan Carters, Bloques y Chasis de automóviles y camiones.—Construcción de tubería y depósitos probadas a altas presiones